

EDITORIAL

Dr. René Aguirre Bracho

rene.aguirre@floridaglobal.university

El primer número de la Revista Global Negotium en este año 2021, correspondiente a los meses enero/abril, va dirigido a la divulgación de trabajos desarrollados sobre servucción, herramienta estratégica organizacional, administración financiera, organizaciones empresariales, estilos de liderazgo, pequeñas y medianas empresas. Haciendo una especial mención en el Prefacio a la mujer y su inmersión en el mundo empresarial, por estarse celebrando el 8 de marzo su día.

Partiendo de lo expresado, en este Vol. 4 No. 1 enero/abril, son puestos a disposición de la comunidad científica, los siguientes contenidos:

Inician la socialización de este número, Ramiro Aurelio Buitrago Acuña, Carlos Daniel Henríquez Jiménez y Josué Nelson Vera Rodríguez, quienes socializan el artículo “Servucción: Herramienta estratégica organizacional de cara al nuevo orden mundial”.

En el desarrollo de este extenso, los autores reconocen en la servucción la configuración de una estrategia de gestión gerencial mucho más dinámica, inteligente, efectiva; lo cual impacta de forma nuclear el desarrollo de los procesos orgánicos con lugar en el contexto organizacional. En ese sentido, quien tenga en sus manos el hilo conductor entre la gerencia estratégica, administrativa y operativa, puede descubrir en esta un conglomerado de elementos que de facto, favorecen el panorama prospectivo para su organización, y esencialmente a cada escenario que comprenda el contexto referido, donde pudiera generar el conjunto de acciones, actuaciones, diligencias y determinaciones que de alguna forma pudiera robustecer el ejercicio económico de la empresa, ante la nueva normalidad a la que ha dado lugar este cambio de época como consecuencia a la pandemia por COVID-19.

Como segundo aporte, encontramos el trabajo “Administración financiera como disciplina en organizaciones empresariales”, desarrollado por Norberto Mejía, quien llega a la siguiente conclusión: Los resultados presentados de las dimensiones que conforman la variable administración financiera permiten ultimar que esta tiene un alto cumplimiento en el baremo establecido, donde se observa que las organizaciones empresariales aplican una serie de acciones las cuales son enfocadas para obtener un propósito financiero específico,

optimizando los recursos financieros para el logro de los objetivos de la organización con mayor eficiencia y rentabilidad.

Seguidamente, Reynier Israel Ramírez Molina, Giselle Paola Fernández López y Omar Nabih El Kadi Janbeih, exponen el artículo intitulado “Estilos de liderazgo predominantes en las pequeñas y medianas empresas”. En este trabajo los autores refieren que las organizaciones a nivel mundial, se encuentran a las expectativas de adquirir competencias de dirección, para adaptarse a mercados competitivos, donde acompañar a la gente y asumir nuevos retos, se convierte en parte de las estrategias empresariales. Al respecto la investigación busca identificar los estilos de liderazgo que predominan en las PYMES del sector industria de la ciudad de Barranquilla.

De igual forma, en el Prefacio de este número, dedicado a la mujer en su día, es desarrollado el tema “La mujer y su inmersión en el mundo empresarial”. En donde se evidencia que las diferentes organizaciones interesadas en el tema, se han ocupado del desarrollo de un marco normativo conceptual, así como de incentivar a las diferentes naciones para que legislen dentro de sus ordenamientos jurídicos, instrumentos legales que apalanquen el gestionar personal, profesional y empresarial de la mujer.

Finalmente, se expone la reseña bibliográfica, sobre el libro “Historia empresarial en América Latina: Temas, debates y problemas. La trayectoria de mujeres empresarias en América Latina.

Obra escrita por Martín Monsale Zanatti, Marcelo Bucheli, Andrea Lluch en el 2021, en la cual se narra la trayectoria de las empresarias durante la segunda mitad del Siglo XIX, resaltando que las historias corresponden en buena medida a mujeres que, aunque contravinieron el paradigma de la reclusión en las esferas de la vida privada, no trascendieron a la luz pública excepto en casos calificados.